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Bayreuth, 07.12.2023 

 

Betr.: Protokoll der Mitgliederversammlung  

vom 01.12.2023 in Leipzig 

 

Liebe Mitglieder der FGIMB, 

 

hiermit erhalten Sie das Protokoll unserer ordentlichen Mitgliederversammlung, die im Anschluss an 

den Versicherungsmedizinischen Jahreskongress im Kongresszentrum des St. Elisabeth Krankenhauses 

in Leipzig am 01.12.2023 ab 16:45 Uhr stattgefunden hat.  

 

TOP 1 

Die Mitgliederversammlung wird durch Herrn Dr. Klemm nach Begrüßung eröffnet.  

 

TOP 2 

Der Vorsitzende des Vorstandes, Herr Dr. Klemm, stellt die ordnungsgemäße Einberufung und die Be-

schlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest.  

 

  



TOP 3 

Dr. Klemm erstattet Bericht für das abgelaufene Geschäftsjahr.  

 

Mit der CPU, bzw. der DIU, sollte eine Zusammenarbeit mit der FGIMB geplant werden. Eine Veran-

staltung hatte bereits in Dresden stattgefunden. Leider hat das verantwortliche Personal bei der DIU 

gewechselt. Mit dem neuen Personal scheint eine Zusammenarbeit nicht möglich zu sein, da von deren 

Seite so nicht gewünscht.  

 

Die Arbeitsgruppen haben an verschiedenen Projekten gearbeitet und auch entsprechende Publikati-

onen verfasst. Eine Arbeitsgruppe um Michael Meyer-Clement hat sich mit der Bandscheibenhöhe be-

fasst im Rahmen der BK2112.  

 

Die Arbeitsgruppe zur BK2116 hat eine entsprechende Empfehlung unter Federführung von Herrn Prof. 

Spahn verfasst, die in der Zwischenzeit mit Med.Sach publiziert ist.  

 

Eine weitere Arbeitsgruppe beschäftigte sich mit der Wie-BK Rotatorenmanschette, vermutlich in Zu-

kunft BK2117. 

 

Insbesondere zur Bandscheibenhöhe besteht eine engmaschige Zusammenarbeit mit den Radiologen. 

Geplant sind Zugriffe auf Bildmaterial, um entsprechendes Vergleichsmaterial bei der Beurteilung der 

BK2112 im Rahmen der Begutachtungen vorliegen zu haben.  

 

Ebenfalls ist es der FGIMB gelungen, sich in die Expertengruppe zur Neuordnung der MdE-Werte mit 

zwei Personen einzubringen. 

 

Neue Vorschläge sollen zur Beurteilung der Invalidität der Wirbelsäule gemacht werden, auch wird die 

Verwendung neuer Messblätter vorgeschlagen.  

 

Einmal in Präsenz und einmal online war von Seiten der FGIMB das Modul 3 nach dem Bundesärzte-

kammer-Curriculum veranstaltet worden, in Präsenz in Zusammenarbeit mit der Ärztekammer Berlin.  

 

Für 2024 ist der nächste Jahreskongress in Münster in der zweiten Septemberhälfte geplant.  

 

Die Zahl der Mitglieder beträgt derzeit 264. Es konnten weitere Mitglieder gewonnen werden. Acht 

Mitglieder wurden im Jahr 2023 zertifiziert. 17 Mitglieder sind im Jahre 2023 ausgestiegen, davon 13 

aus Altersgründen bzw. Krankheit. 31 Mitglieder konnten zusätzlich gewonnen werden.  

 



Der Schatzmeister, Herr Hein, weist darauf hin, dass wir derzeit etwa 25.000 Euro auf dem Vereins-

konto haben.  

 

TOP 4 

Die drei Vorstandsmitglieder Wich, Hanusa und Konkel scheiden auf eigenen Wunsch aus dem Vor-

stand aus. Es stehen folgende Personen zur Wahl:  

1. Frau PD Dr. Renée A. Fuhrmann als Stellvertreter sowie für das Resort Wissenschaft/Fortbil-

dung, 

2. Herr Sebastian Zeyfang als Schriftführer und für das Resort Öffentlichkeitsarbeit, 

3. Herr Dr. T. Heintel für das Resort Infrastruktur und Zertifizierung. 

 

Diese drei Kandidaten haben im Vorfeld schriftlich ihre Bewerbung für die jeweilige Position einge-

reicht und bestätigt, dass sie im Fall der Wahl die Position und die Wahl annehmen werden.  

 

Zunächst versichert sich der Vorstandsvorsitzende, dass keine weiteren Kandidaten einen Vorstands-

posten übernehmen wollen. Auf Aufruf gibt es keine Meldungen.  

 

Es erfolgt daraufhin die offene Wahl. Diese erfolgt jeweils für alle drei Kandidaten ohne Gegenstimmen 

bzw. Enthaltungen.  

 

Die 13 Anwesenden stimmen jeweils für die Kandidaten. Entsprechend ist der Vorstand mit sofortiger 

Wirkung neu besetzt. Der Vorsitz sowie der Schatzmeister und Datenschutz bleiben wie gehabt besetzt 

mit Herrn Dr. Klemm sowie Dr. Hein. Frau PD Dr. Fuhrmann übernimmt die Funktion des Stellvertreters 

bzw. der Stellvertreterin sowie das Resort Wissenschaft/Fortbildung. Herr Zeyfang übernimmt den 

Schriftführer und das Resort und Öffentlichkeitsarbeit, Herr Dr. Heintel das Ressort Infrastruktur und 

die Zertifizierung.  

 

TOP 5 

Der Bericht des wissenschaftlichen Beirates wird verschoben auf eine gesonderte Sitzung Anfang 
2024. Hierzu wird gesondert eingeladen.  
 
TOP 6 

Die Video-Sprechstunde hatte einmal stattgefunden unter Führung von Dr. Krumbiegel. Zwei weitere 
Sprechstunden sind für 2024 geplant. Dr. Krumbiegel wird sich weiter verantwortlich zeigen.  
 
TOP 7 

Acht Mitglieder wurden im Jahr 2023 zertifiziert. Im Jahre 2020 gab es elf Zertifizierungen, davon 
eine nach alten Richtlinien, im Jahre 2021 acht sowie im Jahr 2022 6, davon eine Rezertifizierung.  
 



Berichtet wird zudem, dass das Punktesystem im Zertifizierungsbogen etwas modifiziert wurde. Die-
ses war deshalb erforderlich, da es ansonsten möglich war, auch bei nicht brauchbarer Klärung des 
Sachverhaltes und des Zusammenhanges bzw. bei falscher Bewertung nur durch die gute Form das 
Zertifikat zu erhalten. Der Inhalt wurde jetzt etwas höher gewertet, sodass alleine die Form nicht 
ausreicht.  
 
Herr Gaidzik weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass nochmal eine Vorstellung der Zertifi-
zierung erfolgen muss. Dieses wird auf der nächsten Mitgliederversammlung nachgeholt.  
 
TOP 8 

Aus dem Auditorium wird gefragt nach dem Status der AWMF-Zertifizierung. Herr Klemm berichtet 
über das damalige Scheitern. Es soll überlegt werden, die Zertifizierung noch einmal auf die Agenda 
zu setzen. Hierzu wird in einer späteren Mitgliederversammlung abgestimmt.  
 

                        

Für den Vorstand – Dr. Klemm-Vorsitzender                Versammlungsleiter – Dr. Klemm 


